

## Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 06. Juli 2020 [bestätigt am XX.XX.20XX]

Ort: <https://meeting.uni-weimar.de/b/tab-tcf-wtp>  
Sitzungsleitung: [Lukas Lindemann]  
Protokoll: [Simone Braun]

**Die Sitzung beginnt um 19.03 Uhr, [Lukas Lindemann], der die Sitzungsleitung inne hat, begrüßt alle anwesenden Gäste und StuKot\*innen.**

### TOP 0 Formalia

#### TOP 0.1 Anwesenheit

Alle Teilnehmer\*innen tragen sich bitte in die Anwesenheitsliste am Ende des Pads ein.

#### TOP 0.2 Wortmeldung

Die Wortmeldung der heutigen Sitzung erstellt [Sophie].

### TOP 1 Berichte der Beauftragten/Delegierten/Referent\*innen

#### TOP 1.2 Einbruch in die M18 -> [Max Kolb]

[Max] informiert, dass am 26.06.2020 in die M18 eingebrochen wurde, die Barraum-Tür wurde zum Tresen hin eingetreten, es wurde nichts außer einer halben Flasche Tonic entwendet, nach Rücksprache mit [Teresa], Café-Ministerin, und dem Vorstand, wurde die Polizei hinzu gezogen, die Beamten hatten vor Ort festgestellt dass sich die Hauseingangstür mit einem Ruck nach links recht problemlos öffnen lies. In der darauffolgenden Woche wurde zudem ein Riss in der Scheibe zum StuKo-Büro festgestellt, dieser Schaden wurde ebenfalls der Polizei gemeldet. Es wurden zudem drei Bücher vom Mate-Automaten auf dem Tresen im Café hinterlassen.

Warum war die Panik-Funktion der hinteren Haustür nicht eingestellt?  
Keiner weiß warum. Bisher war gar nicht bekannt, dass die Tür über einen solchen Mechanismus verfügt.

Es ist wohl im Gespräch, dass Polygon die Tür ab 22 Uhr abschließt. Dies wird gerade über die Uni geprüft.

Der Zustand der Tür wurde ebenfalls nochmal bei den Liegenschaften zur Sprache gebracht, am kommenden Freitag wird diese nun nochmals durch einen Schreiner begutachtet.

## TOP 1.3 Überarbeitung GO

[Fr. Heine], Justiziarin, hat rückgemeldet, dass kaum Änderungen und Anmerkungen der ersten Überarbeitung durch das Justizariat in die GO eingearbeitet wurden. Wer arbeitet die Änderungen nun endgültig ein? Am kommenden Freitag um 11 Uhr wird die GO mit allen Interessierten überarbeitet, Erinnerungsmail folgt durch [Simone].

## TOP 1.1 Bauhaus Internationals -> [Julien]

[Julien] gibt ein kurzes Update aus der ad-hoc Gruppe gegen Rassismus:

Am vergangenen Donnerstag traf sich die ad hoc Gruppe gegen Rassismus, es wurden zwei Veranstaltungen geplant, u.a. ein Vortrag von [Max Welch Guerra] im Herbst. Darüber hinaus wurde eine Sammlung erster Gedanken angestoßen, wie sich ein Studiengang über Diversität, Gender, Postkolonialismus aufbauen lassen könnte, hier sieht man Potenzial, da es so etwas in Thüringen noch nicht gibt, man könnte zunächst einzelne Module anbieten und diese dann langsam zu einem Studiengang ausbauen. Alle Gruppenmitglieder der ad hoc-Gruppe sind ausgelastet, eine regelmäßige Veranstaltungsorganisation zusätzlich ist schwer möglich, daher kam der Gedanke auf, diese Themen mehr in die Lehre zu integrieren.

## TOP 1.4 HIT digital -> [Lukas Lindemann]

Den Livestream haben zwischen 70 und 100 Gäste verfolgt.

Der Server hat nie die Lastgrenze erreicht.

In den einzelnen Workshops hat sich die Teilnehmerzahl unterschiedlich verteilt, Vormittag und Nachmittag war ebenfalls unterschiedlich ausgelastet. Die Uni sieht die Beteiligung als Erfolg.

## TOP 2 Termine

### TOP 2.1 Konstituierung des StuKo am 26.07.2020

Vorab-Information:

Kann diese in Präsenz stattfinden? Wird als äußerst notwendig und zielführend angesehen,

- Wenn JA, dann Vorschlag: das Audimax anfragen (beim Präsidium? oder Liegenschaften?) oder draußen hinter der M18 bei guten Wetter
- Wenn NEIN, (hoffnungslos)

Eingeladene Personen ca. 15 alt + 16 neu + Simone = 32

Eventuell vom Stuko-externe Redeleitung zur besseren Moderation der Sitzung, hat jemand einen Vorschlag welche Person das sein könnte? (Symbolisch fraglich)

Aus der Sitzung:

Das Audimax käme in Frage, dieses hat ein Fassungsvermögen von 54 Personen unter Beachtung der Corona-Regelungen, [Simone] könnte eine Anfrage bei den Liegenschaften stellen, die entsprechende Technik müsste angefragt werden, ob es möglich wäre, die Technik des Präsidiums zu nutzen, die diese für z.B. die Senatssitzungen nutzt (Zuschaltung aller nicht-anwesenden Teilnehmer\*innen zu der Sitzung) könnte bei Fr. Glaser angefragt werden. Der Sonntag wird als Wochentag als schwierig erachtet, um Uni-Räumlichkeiten zu nutzen, wird aber erfragt.

Eine externe Redeleitung könnte für "Ordnung" sorgen, die vergangene Konstituierende Sitzung wurde als sehr chaotisch wahrgenommen, mit der nötigen Vorbereitung könnte es jedoch auch ohne Hilfe von extern gut funktionieren. [Lukas] würde sich bereit erklären, die Redeleitung zu übernehmen, der Vorstand wird sich hierzu nochmal beraten.

**TOP 2.2 Übergabebericht - Vorüberlegungen des Vorstandes**Vorab-Informationen:

- Übergabebericht: vor der Konstituierung rumschicken?

[Toni] & [?] arbeitet ab dem 15.07.2020 an einer Aufteilung, die Paten hätten dann 1-2 Wochen Zeit, ihren Text für den Bericht zu schreiben.

- Einführung Vorstand:

Dies ist wichtig für vorlesungsfreie Zeit (direkt nach der Konstituierung)

- Einführung restliche StuKot\*innen:

Vor der Konstituierung Übergabe Jahresüberblick/Rechenschaftsbericht/Jahresarbeitsplan, bei der Konstituierung Vorstellung der alten StuKot\*innen mit Themenbereichen, nächstes Treffen themenbezogene Einteilung der Paten.

**TOP 2.3 AG AG -> [Sophie Littmann]**

Bericht über den aktuellen Arbeitsstand: In dem Pad unter:

<https://m18.uni-weimar.de/pad/p/howtostuko>

findet sich ein Entwurfspapier, hier können alle noch ihren Input dazu geben.

Der Bericht könnte eine Handhabung für die neuen StuKot\*innen sein und sollte daher bis zum 26.07.2020 fertig sein.

Die Erstellung eines Jahresarbeitsplanes ist ebenfalls angedacht.

## **TOP 2.4 Kulturförderung „Dass Blatt“ – [Oliver Singler]**

[Jascha] und [Leos] sind bei der Sitzung anwesend und [Jascha] stellt den Antrag nochmal der Runde kurz vor:

„Dass Blatt“ ist eine Zeitung, die etwa seit einem Jahr immer wieder zu Beginn und zu Ende eines Semesters auftaucht. Die Ausgabe Anfang dieses Semesters ist aufgrund Corona ausgefallen, die kommende Ausgabe soll daher etwas größer werden. Es wurden bislang 25 Artikel eingereicht, diese sollen nun in Druck gehen. Der eingereichte Kufö-Antrag wurde nach der Vorstellung des Referats nochmal angefragt, ob die Zeitung nicht aufgrund Corona online erfolgen könnte. Den Machern des „Dass Blatt“ ist es jedoch wichtig, eine Printausgabe zu erstellen, weil sie es für wichtig halten, dass man etwas in der Hand haben kann.

Es ist ein Versand geplant.

Zudem möchte man Zeitungsstände in der Stadt verteilen und wetterfest machen.

Man möchte mehr an der HfM verteilen, da auch von dort Einsendungen kamen und Interesse bestand.

Bauhaus.Modul von Jascha, politische Kunst im öffentlichen Raum, Ausstellungen, aber ohne Bezug zum „Dass Blatt“.

Frage Olli: Erhöhung Auflage?

Es gibt dieselbe Auflage wie bisher, aber 4 Blätter, daher wird mehr Geld für mehrere Seiten benötigt.

Bisher Auflage von 500, innerhalb von 3-7 Tagen komplett verteilt.

Frage zum Porto. Man möchte „Dass Blatt“ kostenlos zur Verfügung stellen, Porto soll von StuKo getragen werden.

Frage von Sophie: Muss es Genehmigungen von der Stadt geben?

Das Herumlaufen als Zeitungsträger muss anscheinend nicht angemeldet werden. Die Zeitungsstände werden nur auf dem Unigelände aufgestellt.

Eine Bartour mit Umhängetaschen wäre der Plan.

**TOP 3      Sonstiges****TOP 3.1      Tauschregal -> [Sophie Littmann]**

Anfrage von Studierenden, ein Material-Tauschregal in der Nähe des Campus oder auf dem Campus um dort nicht mehr gebrauchte Materialien anderen Studierenden kostenlos zur Verfügung zu stellen.

Wie sieht die Meinung der Runde hierzu aus?

Wichtig wäre, dass ich jemand darum kümmert.

Idee ist nicht schlecht, aber Potential des Chaos wäre gegeben, wie vorteilhaft ist das für den Kontor?

Vielleicht könnte man das Regal/Häuschen vor die Werkstätten stellen?

B hat ein Tauschregal, dieses wird regelmäßig gepflegt, mit Konzept könnte man das mal ausprobieren, im Sinne der Nachhaltigkeit eine gute Sache.

Auch A & U hat ein "Reste-Regal", das unter der Aufsicht der Werkstatt steht. Fraglich ist, ob ein solches Regal in der M18 Sinn macht, oder ob man die Materialien nicht auch dort lagert, wo diese auch verarbeitet/gebraucht werden.

[Max] würde auf die Mail antworten und den Initiator\*innen mitteilen, dass der M18-Garten dafür nicht in Frage kommt, man sich aber an die Werkstätten wenden sollte.

**TOP 3.2      Bank vor der M18 -> [Joscha] und [Jonathan]**

Im Rahmen eines Kurses würde man gern eine Bank auf Federn aufstellen, Gedanke dahinter ist, dass man beim Sitzen Kontakt mit anderen aufnehmen muss, das Projekt wurde bereits schon einmal vorgestellt und nun möchte man gerne das Feedback des StuKo erfahren.

Die aktuelle Lage im M18-Garten ist derzeit kritisch, abends ist dort derzeit sehr viel los, nicht Studierende, hauptsächlich Schüler. Man hat nun Bedenken, dass der Garten nur noch mehr verwüstet wird. Die Initiatoren möchten hier kein Spielgerät installieren, sondern ein Sitzmöbel, dies ist durch die Beschaffung der Federn recht stabil, es ist bewusst, dass auch andere die Bank nutzen werden

Sponsoring? Ja, es wurden bei der Uni Gelder beantragt, wenn das klappt, wäre ein Großteil der Kosten bereits gedeckt.

Das Projekt ist aus dem Corona-Seminar hervor gegangen, evtl. externes Sponsoring möglich. Hier kommt die Anmerkung, dass die M18 externem Sponsoring in der Vergangenheit kritisch gegenüberstand.

M18-Garten soll ein möglichst werbefreier Raum sein, schwierig wäre daher, wenn auf der Bank Werbung von Unternehmen zu sehen wäre, dies soll nicht der Fall sein

Die Bank wäre mobil und könnte jederzeit verschoben werden. Wichtig wäre, eine finanzielle Sicherheit zu haben, die Materialien sind bereits vorhanden. Die Bank soll erst aufgestellt werden, wenn die M18 wieder geöffnet wird.

Wurde sich Gedanken um die Wartung der Bank gemacht? Wer wäre dafür verantwortlich? Hier gibt es noch keine genauen Vorstellungen, solange die Erbauer noch an der Uni sind, könnten sie sich auch darum kümmern, danach müsste man weitersehen.

Gäbe es auch einen alternativen Aufstellungsort? Es wurde bisher niemand anders angefragt, man würde die Bank gerne im Garten der M18 sehen. Es könnte vielleicht auch ein "Test" sein, wenn die Bank gut ankäme, könnte sie auch an anderen Orten nachgebaut werden.

Bau bzw. Vorfabrikation der Bank in den Semesterferien, Aufstellung zu Beginn des WS 2020/21, sofern dies ein Präsenzsemester ist.

Zur Erfassung der allgemeinen Stimmungslage, ein Meinungsbild:

Ich wünsche mir eine Bank in der M18: 67%

Mir ist das egal: 8%

Ich möchte keine Bank/lieber wo anders: 17%

### TOP 3.3 Campussituation/M18

[Max] dankt den "Aufräumern" (Udo + Wahlvorstand), der Garten wird derzeit rege frequentiert, der Zustand ist besorgniserregend, es gab bisher zwei Polizeieinsätze.

[Max] hat Kontakt mit dem Präsidium aufgenommen, die Liegenschaften arbeiten derzeit mit der Polizei zusammen, um hier eine Lösung zu finden. Die M18 möchte gerne bei den Maßnahmen beteiligt werden (Mitsprache).

Die Hausmeister haben auf dem Campus derzeit ebenfalls aufgrund der nächtlichen Eskapaden viel zu tun.

Die Mülleimer auf dem M18-Gelände sind vom Café und dies kümmert sich auch um die Leerung, die Hausmeister haben mit dem Leeren der Mülltonnen nichts zu tun. Die Schlüssel für die Mülleimer befinden sich am Schlüsselbund des Cafés.

Die Café-Minister haben bereits angefragt, wie eine Putz-/Aufräumaktion in Zeiten von Corona gehandhabt werden könnte.

Informationen mögen bitte auch an den StuKo-intern-Verteiler gesandt werden, Informationsfluss verbessern.

Abendliches "Freiluft-Kino" im Garten der M18, dies ist befremdlich, da das Haus derzeit geschlossen ist, es wird gebeten, alle Hausbewohner nochmal daran zu erinnern, dass das Haus derzeit geschlossen ist und Aktionen zu unterlassen sind. Vielleicht kann der StuKo-Vorstand hier das

---

Hausreferat unterstützen. Vorstand bespricht sich am Mittwoch in der V-Sitzung.

Im Laufe der Woche wird es ein Treffen der Uni-Leitung mit der Polizei geben. Polygon-Mitarbeiter hatten in der Vergangenheit die Polizei geholt, da hier Unterstützung notwendig gewesen wäre. Hierüber sollen nun Gespräche erfolgen.

---

### **TOP 3.4    Größe des StuKo**

Es steht erneut im Raum, den StuKo künftig von 16 auf 12 Mitglieder zu verkleinern. Ein kurz abgefragtes Meinungsbild spricht sich gegen eine Verkleinerung aus, kein weiterer Diskussionsbedarf.

---

### **TOP y    nächste Sitzung**

Termin: 13. Juli 2020

Redeleitung: [Oliver Singler]

Ende der Sitzung 21.31 Uhr

#### **Anwesenheitsliste:**

Geschäftsführung: [Simone Braun]

#### **StuKo:**

##### **FsR A & U:**

[Lukas Lindemann]

[Lena Rose]

[Antonia Stuhm] - Vorstand -entschuldigt

[Annika Wismer] - entschuldigt

##### **FsR B:**

[Gabi Ziegler] – Vorstand -entschuldigt

[Sophie Littmann]

[Buddhiraju Sreekanth]

**FsR K & G:**

[Jan Schneider] – entschuldigt

[Max Schürman]

[Leah Lemmermann]

**FsR M:**

[Knut Rothe] - Vorstand

[Oliver Singler]

**Gäste (+Funktion):**

[Julien Breunig] - (Referat Bauhaus Internationals)

[Moritz Twente] - (FsR A&U)

[Jascha Fibich]

[Maximilian Kolb] - (Referat Infrastruktur)